

Las masivas movilizaciones en Túnez, Jordania, Yemen y Egipto son revoluciones democráticas contra regímenes autoritarios y verdaderos “faraones” enquistados en el poder durante años. También cuestionan la pobreza, el desempleo y las consecuencias de la actual crisis capitalista en la nueva etapa mundial. Por eso preocupan al imperialismo yanqui y el europeo. Apoyemos a los pueblos en lucha.

¡Viva la revolución árabe!



Vientos de cambio

Desde hace varios días los trabajadores y sectores populares del mundo entero siguen con atención y simpatía la extraordinaria movilización revolucionaria del pueblo egipcio. La revolución triunfante que protagonizaron las masas en Túnez provocó un cambio de tal magnitud que la llama revolucionaria comenzó a extenderse a casi todos los países del norte de África. Un nuevo triunfo del movimiento de masas, como el que esta madurando día a día en Egipto, puede terminar arrastrando al precipicio a la mayoría de los gobiernos y regímenes autocráticos de la región, creando condiciones muy favorables para nuevos avances.

Las enormes aspiraciones de cambios políticos, económicos y sociales que motorizan la revolución árabe que ha comenzado son similares a las que durante la última década provocaron la movilización revolucionaria en distintas regiones de nuestro continente. Esto permitió derrotar a un número muy importante de gobiernos, dejar profundamente heridos a los regímenes bipartidistas que llevaron adelante las reformas neoliberales durante los 90 y en algunos países avanzar en la recuperación de parte de la independencia política

y económica que se había perdido.

Los trabajadores y el pueblo de nuestro país estuvieron a la vanguardia de este proceso continental. En diciembre del 2001, la gesta que pasó a la historia con el nombre de Argentinazo, provocó que cayeran uno detrás de otro distintos gobiernos y que sufriera un golpe demoledor el viejo régimen bipartidista. Pero al no lograr construir rápidamente una alternativa política superadora con peso de masas, lo viejo terminó reciclándose. Sin embargo, desde el 2001 las viejas estructuras del PJ y la UCR, pilares del régimen político que nos sumió en la dependencia y la pobreza, no han podido superar su crisis. A lo que tenemos que agregar en la actualidad que el kirchnerismo, que logró atemperar durante un tiempo la dinámica que abrió el Argentinazo, está en un proceso de franca retirada.

Nuevamente en nuestro país las aspiraciones de cambio ganan fuerza. Los vientos que soplan desde la lejana tierra de las pirámides y también desde distintos rincones de nuestra América nos empujan favorablemente. Y a diferencia del 2001, viene creciendo una alternativa que se postu-

la y trabaja incansablemente para derrotar definitivamente al bipartidismo y aplicar un programa para transformar la Argentina. Es la que estamos construyendo desde el Movimiento Proyecto Sur junto a Pino Solanas y su candidatura a presidente.

Nos proponemos seguir fortaleciendo esta herramienta unitaria que ha comenzado a ganarse la simpatía de una franja muy importante del movimiento de masas y trabajar para ampliar la unidad hacia otros sectores afines. Nuestro movimiento es el único donde confluyen corrientes que reflejan las diversas tradiciones populares que se han ido arraigando durante décadas en nuestro pueblo y que se articulan detrás de un proyecto común de emancipación plasmado en las Cinco Causas fundacionales de este espacio. Y es el único que cuenta con una referencia como la que encarna Pino, que sintetiza la unidad, las propuestas de cambio y la amplitud necesaria para aglutinar a amplios sectores independientes que buscan una alternativa distinta. Es por todo esto que existe una gran potencialidad de crecimiento para disputar de igual a igual en las próximas elecciones tanto con el oficialismo como con las distintas variantes de de-

recha en la que se encuentra dividida la oposición. Y también una gran oportunidad para organizar a miles de trabajadores, jóvenes y vecinos en todo el país para encarar con mucha más fuerza las luchas que vendrán y poder sostener con éxito los cambios estructurales que nos proponemos llevar adelante.

Desde el MST durante el resto del año que acaba de comenzar pondremos todos nuestros recursos humanos, políticos y organizativos al servicio del fortalecimiento de la candidatura de Pino, de la construcción del Movimiento y el apoyo a las luchas de los trabajadores y el pueblo. Invitamos a todos los trabajadores, jóvenes y vecinos que crean que vale la pena unirnos para intentar transformar la Argentina a que trabajemos juntos. A que conformemos centenares de mesas por Pino presidente en todo el país, con nuestros compañeros de trabajo, con nuestros amigos en las facultades y colegios, con nuestros vecinos en los barrios. Para que no quede ninguna provincia, ciudad o barrio sin recorrer para llevarle nuestras propuestas y sumarlos a esta verdadera patriada.

Crisis e incertidumbre en el gobierno

¿Cristina o Scioli?

Por más que el multimedio oficialista fabrique encuestas favorables, la crisis del proyecto K se profundiza. Se ensancha el espacio para la única alternativa real: Pino Solanas y el Movimiento Proyecto Sur.



Guillermo Pacagnini

Página y "6,7,8", los más antipáticos exponentes del multimedio oficialista, fomentan un mundo irreal que hasta incluye la victoria de CFK en primera vuelta. Llamam encuestadores. Pagan con la plata del pueblo decenas de programas en Canal 7. Pero la realidad marca algo muy distinto: el gobierno está cada vez peor. El efímero viento de cola derivado de la muerte de Kirchner se ha disipado.

La seguidilla de muertes y conflictos sociales con la que cerró el año, la crisis de gabinete, el horizonte de reclamos salariales, el fracaso del pacto Social, la emergencia de la inflación y la pobreza, son un telón de fondo muy poco propicio para un año electoral y el proyecto del kirchnerismo sin Kirchner. Pese a que la crisis de la oposición radical y peronista federal y las reservas en el Banco Central, le han dado cierto margen de maniobra, en las encuestas reales y el humor social, el retroceso del gobierno es un hecho y crece. Hay crisis por arriba y, fundamentalmente, ello refleja que el divorcio con las mayorías se ha profundizado: la bronca ha hecho que los niveles de aceptación retrocedan nuevamente a la franja cautiva que tenían mucho antes de la muerte de Néstor K.

Un espacio cada vez mayor

La muerte del caudillo prometía pelea de caciques y barones. Eso ya empezó, se largó el postkirchnerismo. Los analistas hablan



de "guerra fría" y marcan que lejos de haber un encolumnamiento detrás de la viuda del finado líder, prima la crisis y se perfilan dos escenarios que están sumiendo en la incertidumbre al establishment y a la propia oposición que tampoco levanta cabeza.

Los llamados "progres" (con Zannini a la cabeza) foguean a ultranza la reelección de Cristina, junto a los Jóvenes K, y el moyanismo promueve colectoras en Buenos Aires para acotar y presionar a Scioli. No significa que no acuerden con "el giro al centro" y las medidas de normalización que hacen falta. Pero pretenden que el gobierno siga con la receta del pasado: un barniz progresista y algunas dosis de doble discurso.

Los llamados "ortodoxos" o "clásicos" con De Vido como

operador más visible, reflejan a sectores que ven muy desgastada a CFK para la tarea que se viene, barajan un "plan B": el recambio por Scioli. Su objetivo es acelerar los cambios hacia un perfil de proyecto burgués más clásico. Los lazos con los intendentes y con exponentes del peronismo federal son un objetivo.

Ambos sectores son dos caras de la misma moneda. Más que diferencias de fondo, tienen lecturas de los tiempos distintas, y reflejan esencialmente la profunda crisis y el fracaso del proyecto gobernante. El apoyo K a la baja de la edad de imputabilidad, que antes "resistían", es un signo de los nuevos tiempos que exigen los de arriba. Ninguna variante es salida. Si finalmente el "operativo clamor" triunfa y logran que Cristina se

presente, podrán lucir un poco más de ropaje de doble discurso. Si es Scioli, la realidad se hará presente sin caretas y el espacio para la postulación de una nueva alternativa como la que estamos construyendo desde P. Sur se va a agigantar todavía más. Por eso tenemos que redoblar la campaña desde ahora, con pleno optimismo de estar frente a una oportunidad

el espacio y Carrió pronostica catástrofes y no presenta nada nuevo. Ninguno ofrece salida a los millones que quieren cambiar. El Movimiento Proyecto Sur se planta como la fuerza política capaz de encabezar un proyecto emancipatorio profundo que avance en la recuperación de los recursos naturales, de las empresas públicas estratégicas, que termine con el



histórica para disputar de verdad.

Con Pino podemos transformar la Argentina

El tremendo espacio generado por la debacle del proyecto K, dista de poder ser aprovechado por la "oposición" del Grupo A. Porque sus postulados son a la derecha de los K y el pueblo demanda cambios de signo opuesto. Pero también porque postulan figuras recicladas de la vieja política.

La UCR se debate en una interna de aparatos, el peronismo federal derrapa en una crisis de fragmentación, Macri le disputa

fraude de la deuda externa y que coloque a nuestro país en el camino de los procesos antiimperialistas más avanzados del continente.

Por todo esto, necesitamos redoblar los esfuerzos de campaña y responder al conflicto social con nuestras fuerzas militantes. Y frente a la necesidad de cambio de millones de personas, tenemos que instalar las Cinco Causas del Movimiento Proyecto Sur y la candidatura presidencial de Pino Solanas.

Son los desafíos para dar salida a los millones que demandan un cambio en serio.

El gobierno anunció el aumento a las jubilaciones, pero es insuficiente...

Seguimos reclamando el 82% móvil para los jubilados

Desde una conferencia de prensa en la Casa de Gobierno, Cristina anunció que en marzo van a aumentar las jubilaciones un 17,33%, de acuerdo a lo establecido por la ley de Movilidad Jubilatoria.

El incremento está establecido por ley para marzo y septiembre y por lo tanto no configura un cambio en la política del gobierno hacia los jubilados.

Desde ya, es absolutamente insuficiente debido a que la inflación ataca particularmente a los más necesitados, entre los que se encuentran nuestros viejos que

agacharon el lomo toda la vida. Parece una cargada que encima el Ministro de Economía quiera que las abuelas se la pasen recorriendo negocios buscando unos precios-oferta que no existen.

Los aumentos que vienen no tienen ni punto de comparación con lo que significaría la aplicación del 82% móvil, aún del proyecto limitado que fue vetado por la presidenta, manteniendo una postergación de décadas hacia la clase pasiva.

Como si esto fuera poco, también anunció el aumento en la recaudación, aunque sin detallar

que se debe fundamentalmente a los ingresos por el impuesto a las ganancias, que también afecta a un sector de los trabajadores y por el IVA, que se aplica indiscriminadamente sobre todos los productos, inclusive los de primera necesidad.

Aunque el gobierno haga conferencias e intente demostrar que toma medidas progresivas, en realidad está cuidando su caja política en lugar de favorecer a los jubilados. Estamos en presencia de un modelo K totalmente agotado de impotente para resolver las necesidades populares.



Una campaña que empieza a ganar

Las giras con Pino por centros turísticos, la disputa por el voto en las provincias que adelantaron las elecciones, la difusión de propuestas y otras tantas actividades, van sumando apoyos e instalan al Movimiento Proyecto Sur como una alternativa de cambio.

Chubut: el gobernador Das Neves adelantó las elecciones para el 20 de marzo

Votá al Frente Unidad Sur

Celeste Fierro

Das Neves, uno de los referentes del "Peronismo Federal", adelantó las elecciones con dos objetivos: frenar el desarrollo provincial del kirchnerismo (que viene comprando sectores políticos y empresarios del dasnevismo) y mostrarse como un candidato sólido en las presidenciales de octubre.

En los comicios se enfrentarán dos sectores del PJ: Das Neves y su llamado "Modelo Chubut" y el Frente para la Victoria y su "Nuevo Espacio". Frente a este panorama, amplios sectores de la población y los trabajadores necesitamos una alternativa de oposición a la vieja política y al bipartidismo.

Ahora hay una alternativa

En la provincia se ha logrado conformar el "FRENTE UNIDAD SUR", que está integrado por el Movimiento Proyecto Sur (Proyecto Sur, Frente Vecinal Esquel, Libres del Sur y el MST), más el PS, dirigentes de la CTA y

dirigentes y personalidades independientes de la provincia, consolidando un polo de atracción para miles de personas que no se referencian con los viejos partidos.

Un espacio político que se construye desde la pluralidad, con un programa y propuestas claras, con referentes nacionales y que está en condiciones de disputar a una gran parte de la población para este proyecto emancipador y de liberación nacional. Una alternativa a los dos proyectos del viejo PJ (el de Das Neves y el del kirchnerismo), y también a la UCR y a los partidos provinciales como el PACH o el Provech que vienen siendo aliados de ellos.

El "FRENTE UNIDAD SUR" presenta lista provincial a gobernador y vice, a legisladores provinciales, y presenta candidatos a intendente y concejales en los municipios de Comodoro Rivadavia, Trelew, Puerto Madryn y Esquel. Con las listas ya presentadas, salimos a darle pelea a Das Neves y su candidato Martín Buzzi, al kirchnerismo y su candidato Carlos Eliceche, y también a la UCR y los viejos partidos pro-

vinciales aliados al bipartidismo.

Héctor Lucio Gobernador, Hilda Fredes Vice

Conversamos con Héctor Lucio, candidato a gobernador, docente de Comodoro Rivadavia, ex Secretario General de la Seccional Sur de ATECH (Asociación Trabajadores de la Educación de Chubut) y que ha sido parte desde el inicio de la construcción de este espacio. Nos cuenta que "atraído por la idea de que se puede pensar en una alternativa distinta a lo que políticamente estamos acostumbrados, ante la posibilidad y las condiciones que se daban para trabajar en este proyecto y porque he sido, soy y seré siempre un promotor de la participación es que decidí apostar a este proyecto".

También destacó que lo más importante en estas elecciones "es concentrarse en el crecimiento y la continuidad del movimiento" como alternativa de poder".

Por su parte la candidata a vicegobernadora, Hilda Fredes; compañera de larga trayectoria de militancia en la provincia, referente de la lucha por los derechos



Héctor Lucio, candidato a gobernador.



Hilda Fredes, candidata a vicegobernadora.

humanos y dirigente del MST de Trelew, nos explica que "esta contienda electoral es una gran oportunidad para construir y desarrollar el Movimiento Proyecto Sur en nuestra provincia, enfrentando a los viejos partidos que la vienen hundiendo". "Y pelear también por lograr tener representación parlamentaria".

En cuanto a la disputa del PJ ella sostiene que "son dos caras de la misma moneda, hasta hace unos meses, los que hoy se autodenominan oposición fueron funcionarios dasnevistas, cuando vemos sus propuestas, no se oponen a la extranjerización de la tierra, no se oponen a la entrega del petróleo, permiten sin tapujos el avance de la minería

a cielo abierto altamente contaminante, no ofrecen crear más fuentes de trabajo y continúan la corrupción y los negociados".

En cuanto a las propuestas, ella indica que "es prioritario la recuperación de los recursos hidrocarbúricos y enfrentar el saqueo y los negociados que tienen como principales actores al gobierno nacional, provincial y las multinacionales".

Con estos candidatos y con las decenas de luchadores y luchadoras gremiales, sociales, culturales y ambientalistas que integran las listas del "FRENTE UNIDAD SUR", salimos a recorrer la provincia y a enfrentar a los viejos partidos.

Salta: Hambre, desocupación, mentiras y...

La posibilidad de un cambio

Sergio Ballesteros, candidato a concejal

Primero los desnutridos de Colonia Santa Rosa, ahora los deshidratados de Tartagal, confirman lo denunciado por los médicos del hospital de niños, dando cuenta de que de cada tres niños que allí concurren dos están en "bajo peso", eufemismo que utiliza el gobierno para encubrir la desnutrición y la miseria creciente.

Este verdadero genocidio infantil, sumado a la tasa mas alta de desocupación del país, las inundaciones recientes, los miles que perdieron todo y la inasistencia del gobierno, marcan que así ya no podemos seguir.

Una provincia rica, productora de alimentos, con reservas de gas, petróleo, exportadora mundial de Boratos, rica en minerales, sumando al segundo más grande yacimiento de Litio del planeta. Son las dos caras de una realidad tallada por el bipartidismo, a medida de las multinacionales y los grupos de

poder, que desde hace décadas desangran a nuestro pueblo y deprecian nuestras riquezas naturales.

Cada cual atiende su juego

El domingo último, se realizaron las famosas Internas Abiertas, donde a fuerza de bolsones y de la compra de voluntades, los "Hijos del Poder", Giacosa, Godoy, Quirodrán, Ramos... se ubicaron en los principales puestos de las listas del viejo PJ, para los comicios del próximo 10 de abril.

Ellos junto al que prometió "hacer realidad la esperanza", son los responsables de este desastre.

Por ejemplo, no es difícil saber por qué no hay ni colchones, ni alimentos suficientes para los que el agua les llevó todo. Estos "jóvenes", lo gastaron en las internas.

Ni que decir del bochornoso Olmedo, que gasta miles y miles en gorras, almanques etc. Dinero que gracias a Salta Forestal, cedida por el romerismo a cambio de centavos, la plantación de Soja transgénica, los desmontes y la explotación, son la base de la fortuna que este personaje disfruta y despilfarra, prometiendo ser distinto.

Estos, sumados al desvinciado

PRS o al eterno segundo Wayar, son los actores que pretenden hegemonizar el escenario electoral, jugando un juego en el que los únicos que no participan, son los miles que día a día les dan la espalda cansados de perder.

Te proponemos cambiar

Esta inmoralidad, que no es otra cosa que el mundo de los capitalistas, la podemos cambiar juntos.

Desde Proyecto Sur-PS, trabajamos con propuestas concretas y de fondo.

Por eso ponemos en primer lugar la recuperación de nuestros recursos naturales, el fin de los desmontes, la estatización del agua o la declaración de las reservas de Litio, de interés estratégico, y de explotación estatal, con control social.

La implementación de un amplio plan de emergencia alimentaria y de salud, para terminar con el monstruoso flagelo de la desnutrición.

También debemos generar un cambio productivo, que nos permita generar miles de puestos de trabajo genuinos, elaborando y agregando valor a las materias primas, industrializando a la pro-



Sergio Ballesteros y Carlos Morello, entre otros candidatos del frente Proyecto Sur - PS.

vincia, recuperando el tren, como transporte y como elemento de desarrollo social.

Otro aspecto, es una profunda reforma educativa, aboliendo la educación religiosa, respetando y fomentando el pensamiento crítico, la diversidad y la multiculturalidad etc.

Estas son solo un puñado de nuestras propuestas, que queremos implementar, convencidos de que unidos podemos lograrlo.

Tenemos con quienes hacerlo

Nuestras Lista 500, de Proyecto Sur-PS, encabezada por el actual diputado provincial Carlos Morello y la doctora María Lapasse, para la gobernación, son la punta de lanza de un grupo de hombres y mujeres comprometidos con estos cambios, con jóvenes como Rodrigo Liendro, luchador por la igual-

dad y libertad de género, Cecilia Gómez, docente autoconvocada de oposición a Choque, Pablo Medrano, Secretario General de UCRA y Sec., Gremial de CTA, Mónica Díaz, ex revisora de cuentas en la CTERA por la Lista Lila Nacional y una infinidad de compañeros que en los distintos municipios del interior, como en Embarcación, con el luchador y docente Omar Orozco o en Oran con Cirilo Rufino, nos preparamos para dar batalla este diez de abril.

Pintando decenas de paredes, repartiendo miles de volantes, recorriendo los barrios, explicando nuestras propuestas y sobre todo invitándote a sumarte a nuestro movimiento y a la campaña, votándonos y consiguiendo votos, para que este 10 de abril, unidos podamos transformar la provincia.

la calle en todo el país

Pino
2011



Pino en Córdoba

De campaña por las sierras

Marcelo Maceira

El 28, 29 y 30 de enero, Pino Solanas junto a referentes nacionales y locales del Movimiento Proyecto Sur recorrió los puntos turísticos más importantes de la provincia. Se desplegó una intensa actividad que incluyó caminatas, charlas y un sinnúmero de entrevistas. Sin embargo lo más destacado de la gira, fue la extraordinaria recepción que los turistas le brindaron a Pino.

Los que participamos de las caminatas por las peatonales de Carlos Paz y Cosquín, escuchamos cientos de veces la frase "Fuerza Pino", coreada por los veraneantes que interrumpían la cena familiar para acercarse a saludar y tomarse una foto junto a nuestro principal candidato. En los interminables diálogos con los vecinos logramos confirmar algo muy importante: la candidatura de Pino despierta una simpatía y una esperanza muy grande y está

lejos aún de encontrar su techo en nuestra provincia.

Pino estuvo acompañado en todo momento por la militancia del Movimiento, entre la que resaltó una nutrida presencia de jóvenes que cantaron a lo largo de las caminatas y repartieron miles de folletos entre las mesas y veredas de las villas turísticas.

Junto a los diputados Jorge Cardelli y Cecilia Merchán, de la delegación nacional también participó nuestro compañero Alejandro Bodart, Secretario General del MST.

Por su parte, la delegación local estuvo compuesta, entre otros, por Marta Juárez de Libres del Sur, Raúl Gómez, Luciana Echevarría y Marilyn Alaniz del MST y por "Topo" Silva y Walter Marengo de Proyecto Sur.

Si bien la mayor parte de los medios nacionales retrataron la gira de Solanas, la nota la dieron los medios locales, ya que no faltó ninguno de los más importantes

y Pino apareció en todos, desde los noticieros y programas políticos locales hasta los programas de espectáculos que retrataron las caminatas y su presencia en eventos culturales como la obra de teatro de "Doña Jovita" o el propio festival de folclore de Cosquín.

Los referentes del movimiento, con Pino a la cabeza, participaron también de recorridos por algunos barrios donde fueron invitados por asambleas de vecinos que enfrentan cotidianamente la tala indiscriminada, la energía contaminante y defienden el agua, que es robada y contaminada, en el marco de una de las crisis hídricas más agudas de las últimas décadas en la provincia. La respuesta de Pino a los vecinos fue clara: "La única manera de resolver los grandes problemas del país es concientizando a la población y movilizándonos para lograr lo que necesitamos". Y aclaró: "Pero en octubre, tenemos que taparlos con montañas de votos para Proyecto Sur".

El sábado en Radio Universidad, cuando la entrevista a Pino ya estaba avanzada, se comunicó Luis Juez, que lo quería saludar y darle la bienvenida a su provincia. El resultado fue casi 30 minutos de una interesante charla donde ambos referentes se comprometieron a sumar esfuerzos para enfrentar la



Pino con referentes cordobeses del Movimiento.



Pino junto a Alejandro Bodart, Jorge Cardelli y Cecilia Merchán, en el Aeropuerto de Córdoba.

raíz de nuestros problemas: el régimen bipartidista del PJ y la UCR.

El balance que dejó la visita es altamente positivo en todos los aspectos. Contribuyó a profundizar la integración y el trabajo en común entre las distintas fuerzas del movimiento, se desplegó una campaña con masivas pegatinas de afiches, se llegó a miles de ciudadanos con nuestras propuestas, logramos una fuerte presencia mediática y sobre todo, cosechamos una gran simpatía y apoyo de cientos de vecinos y vecinas que nos dan mucha más fuerza y entusiasmo para redoblar la campaña por Pino presidente.

La Juventud del Movimiento Proyecto Sur va al Cosquín Rock de Córdoba

La JS del MST junto a las Juventudes de las demás fuerzas integrantes del Movimiento participarán del Festival a realizarse en Cosquín durante los días 11, 12 y 13 de febrero, colocando mesas de difusión de las propuestas para los jóvenes.

Pino en la Costa

Mar del Plata



Peatonal: dialogando con los vecinos.

La propuesta del Movimiento llegó a la Costa. Preparamos la gira de Pino afichando la ciudad, con mesas de difusión y caminando las soleadas playas. Un esforzado trabajo unitario de los distintos sectores que in-

tegramos el Movimiento Proyecto Sur. La gira fue un éxito. El día 21 los medios más importantes de Mar del Plata cubrieron la conferencia de



Acto frente a la Catedral.

prensa en el Hotel República. Por la tarde desde miles de vecinos y veranean-

tes dialogaron con Pino en la famosa Rambla donde se denunció la creciente privatización de la playa, reduciendo la playa pública y favoreciendo las concesiones. Luego una nutrida columna de jóvenes de las fuerzas del Movimiento, junto a otros referentes provinciales y locales acompañamos a Pino a recorrer la peatonal. Mesas con sombrillas, banners y jóvenes ofreciendo mate y torta frita a todos aquellos vecinos o turistas que dialogaron con Pino. La receptividad fue enorme. Gente de todas las edades reclamó la vuelta del tren, por el 82%, la recuperación de recursos, la inseguridad, contra la vieja política... las propuestas de Pino para vencer al bipartidismo y transformar el país, se difundieron con mucha fuerza y convicción. Una verdadera tarea del movimiento que concluye exitosamente y nos deja desafíos importantes por delante, que siguió por Santa Clara del Mar, Pinamar y Villa Gesell. Acompañaron a Pino, entre otros referentes, Mario Mazzitelli (PSA),

Jorge Ceballos (Libres del Sur), Graciela Iturraspe (Unidad Popular) y Guillermo Pacagnini (MST). También participaron de la gira Mario Cañero, Alejandro Bodart (MST) y Victoria Donda (L. del Sur).

Pinamar



Luego de la Conferencia de Prensa se plantó un árbol en el Parque del Tridente, y colocó una placa a días de cumplirse otro nuevo aniversario del asesinato de Cabezas, acción apoyada por la familia del fotógrafo.

Villa Gesell



Junto a la asamblea del Médano, donde los ambientalistas resistieron la privatización de las playas. Anocheciendo se realizó una caminata por el centro.

Santa Clara



Se concentran los vecinos esperando la llegada de Pino.



Conferencia de prensa en Mar del Plata

Mesa Provincial del Movimiento Proyecto Sur

Buenos Aires: gran paso en la unidad

Un hecho político muy importante ha sido la primera reunión de la Mesa bonaerense del movimiento, con la presencia de las cinco fuerzas que lo componen.

Guillermo Pacagnini

El avance unitario, la definición de la mesa como la instancia de conducción y consenso y la programación de importantes actividades, fueron la expresión de la voluntad colectiva de convertir a la misma en la línea de largada de una gran campaña por Pino Presidente. Y de una organización que trascienda el acto electoral.

El lunes 31 de enero se dieron cita dirigentes del Partido Proyecto Sur, Libres del Sur, PSA, MST y la Unidad Popular. En un clima de gran camaradería, se formalizó la incorporación de nuestro partido –que viene siendo parte de las mesas municipales y de las actividades de campaña– a este organismo provincial. Y se ponderó asimismo la importancia de la

sencia de la Unidad Popular que no había aún tenido la decisión política de incorporarse en todas las instancias de la provincia. El representante de esa organización informó que realizaron un plenario del distrito el último sábado y resolvieron la incorporación, la cual indudablemente va a fortalecer esta construcción colectiva en la que estamos. La conformación de mesas en todos los municipios de Buenos Aires para organizar el movimiento en todos y cada uno de los barrios de la provincia fue un punto abordado y uno de los ejes de actividad importante para ampliar el movimiento a futuro. La preparación de las primarias exigidas por la reaccionaria ley de reforma política provincial, fue otro de los tópicos, en la voluntad de derrotar las trabas legales como lo logramos a nivel nacional con el esfuerzo colectivo. La confor-

mación de cientos de mesas Pino Presidente, tareas de difusión y prensa, giras en los municipios, respuesta a conflictos sociales, fueron temas asimismo abordados. Como la necesidad de avanzar en los lineamientos político-programáticos de la provincia en consonancia con las Cinco Causas nacionales del Movimiento.

Sin lugar a dudas, la gran movilización que se prepara desde el Movimiento Proyecto Sur para principios de marzo, en ocasión del día del ferroviario, para presentar la propuesta de recuperación del sistema ferroviario, uno de los pilares del Movimiento



Pino hablando en el Acto de diciembre en La Plata, con el cual comenzó la campaña en Provincia de Buenos Aires.

y de su referente Pino Solanas, va a ser un desafío para todos en las próximas semanas. Con una carga

da agenda de trabajo y felices por el paso unitario dado, estamos ya poniendo manos a la obra.

Lanzamiento en Rosario

“Chacareros en Proyecto Sur”

Frente a la polarización entre las posiciones del Grupo A y las del gobierno, ahora los pequeños productores y chacareros tienen una verdadera alternativa.

Un nutrido grupo de productores federados en la FAA e independientes han conformado la agrupación “Chacareros en Proyecto Sur”, para respaldar la candidatura a presidente de la Nación de Fernando “Pino” Solanas.

Pedro Peretti, referente de la junta promotora expresó: “Necesitamos un nuevo proyecto de desarrollo rural que genere arraigo, trabajo y fortalezca la chacra mixta, combata frontalmente a los pooles de siembra y a la concentración de tierras y renta; ponga freno a los desalojos, a la deforestación y al monocultivo de soja que trajo el kirchnerismo y que ha hecho que en los últimos 7 años se hayan sembrado 6 millones de hectáreas más de soja, al tiempo que se deforestaron otros 2 millones de has. y la agricultura le arrebató a la

ganadería otros 11 millones de has. La Argentina no resiste ni un metro más de soja ni un centímetro menos de bosques”, “Estamos convencidos de que Proyecto Sur, liderado por Pino Solanas, es el único espacio político que asume la totalidad de la agenda de temas que afectan a los pequeños y medianos productores y a los pueblos del interior, por eso acompañaremos su candidatura”.

“Desde este espacio vamos a impulsar el debate sobre todos los temas que demandan los pequeños y medianos productores. Además integraremos una comisión rural destinada a localizar los proyectos de integración de valor generados por los chacareros con el objetivo de frenar la migración rural”.

La agrupación está conformada, además, por los dirigentes

Ana Bárcena (Salta); Mariano Bondone y Juan Manuel Rossi (Córdoba); Eduardo Carbel (La Rioja) y Cristian Roca y Piso Gerlo (Santa Fe).



Pedro Peretti.

La plataforma política incluye los siguientes puntos

1. Políticas públicas diferenciadas
2. Retenciones segmentadas
3. Democratización del uso y tenencia de la tierra, que implica:
 - Frenar la extranjerización
 - Una ley de arrendamientos
 - Fin de los desalojos – lograr la titularización de las tierras
 - Creación de un Instituto Nacional de Colonización Agraria

4. Ley de fortalecimiento de la chacra mixta
5. Secretaría de la pequeña y mediana comunidad rural
6. Políticas públicas específicas para el sector rural en cuanto a educación, deporte y salud.
7. Entes públicos privados de regulación del comercio de granos
8. Comisión investigadora de las transnacionales cerealeras
9. Defensa y vuelta de la ganadería a la pampa húmeda.
10. Límite a los mega feed lots y a la integración vertical.

Jueves 3 de febrero, Cena con Pino Solanas en La Matanza

Pino Solanas visitará La Matanza con el objetivo de charlar con los vecinos, referentes sociales, y profesionales del distrito, sobre las propuestas que impulsamos desde este espacio político.

Pino comenzará su visita a las 19:30 horas con una caminata por el centro de Ramos Mejía, para luego compartir una cena en el salón principal de la Casa de Auxilio, ubicada en Av. de Mayo N° 56 primer piso. Allí también brindará a la prensa un espacio para el diálogo.

Será acompañado por referentes provinciales y locales de las diferentes fuerzas políticas que integramos el Movimiento Proyecto Sur: Proyecto Sur, Movimiento Libres del Sur, Partido Socialista Auténtico (PSA), Movimiento Socialista de los Trabajadores (MST), Movimiento Peronista Auténtico (MPA).

Pino en Quilmes

Corresponsal

La semana pasada como parte de las recorridas de campaña, Pino estuvo en el municipio de Quilmes. Pese al período del año en el que la prensa local trabaja a media máquina, varios medios quilmeños cubrieron la visita del candidato de nuestro Movimiento. Después de recorrer la peatonal de Quilmes centro y dialogar con vecinos, realizamos un acto en la plaza de

la estación para terminar en una asamblea vecinal y peña popular con decenas de participantes. El debate con trabajadores, jubilados, estudiantes y el conjunto de la militancia, fue muy rico y dejó varias conclusiones para las próximas actividades. Hay una notoria expectativa en el Movimiento y el liderazgo de Pino, y condiciones de organizar cientos de mesas “Pino 2011” para multiplicar la fuerza militante del Movimiento y penetrar en barriadas, lugares de trabajo



y estudio. Junto a Pino estuvieron la diputada Victoria Donda de Libres del Sur, Guillermo Pacagnini del MST y Mario Mazzitelli del PSA, junto a referentes locales del Movimiento.

Unidos podemos transformar la Argentina

Causa por la igualdad y la justicia social

Con este ejemplar de Alternativa Socialista comenzamos una serie de notas en las que vamos a detallar cada una de las Cinco Causas fundamentales que proponemos junto a la candidatura de Pino a Presidente.

Mariano Rosa

Argentina es un país sometido al saqueo y vaciamiento sistemático por parte del poder financiero y las empresas transnacionales. Por supuesto, no se trata de un proceso reciente. Hace décadas que el país viene atravesando una dinámica de decadencia y descomposición estructural. La última dictadura genocida fue el ariete para el cambio de tipo global que se fue concretando en la economía y el patrimonio acumulado de derechos sociales ganado por nuestro pueblo a fuerza de luchas y sacrificios. El bipartidismo de la UCR-PJ gerenciaron el país que la dictadura empezó a modelar y que en la década del 90 el menemato terminó dándole forma. Los pilares del nuevo país semicolonial y ocupado por los monopolios presentan rasgos muy definidos:

- Los recursos naturales entregados al saqueo rapaz de las multinacionales (petróleo, gas, minerales)
- Extranjerización progresiva de la tierra
- Privatización de los resortes estratégicos de la economía

nacional

• Endeudamiento financiero como base del sometimiento político

Memoria del saqueo

No se tiene registro de ningún país que haya entregado tan abiertamente sus recursos, sin mediar una derrota militar. Argentina entregó YPF, Ferrocarriles

A r -



tizable con 9 meses de utilidades promedio. De conjunto entonces, tenemos una estructura económica extranjerizada y un esquema social atravesado por miseria, precarización laboral, falta de perspectiva para la juventud e incluso guarismos de desnutrición infantil cercanos al millón de chicos. Un cuadro que el kirchnerismo lejos de revertir, "maquilló", pero en sus nudos fundamentales sostuvo de forma enérgica. Pruebas sobran: es el gobierno que más deuda fraudulenta al contado pagó; niega el 82% móvil a los jubilados restituyendo aportes patronales y convalida el saqueo hidrocarburífero y minero en alianza con la Barrick Gold. En síntesis: progresismo "cosmético" para sostener la continuidad del modelo saqueador

Igualdad y justicia social

La situación de emergencia nacional que cruza nuestra Argentina requiere la implementación de medidas que ataquen en simultáneo varios frentes: hace falta responder a la miseria y diseñar un plan perentorio de obras públicas que genere trabajo y dinamice la economía; apuntalar con recursos humanos y financieros la salud y la educación con un aumento exponencial del presupuesto; diseñar un plan de incorporación de la juventud a la producción para recuperar la



Peter Munk (CEO y fundador de la Barrick) y Cristina Kirchner.

perspectiva de salida para una franja generacional; y en el mismo sentido ampliar los derechos sociales de la migración interna y de los países limítrofes. En la mis-

ción y portadora de un programa transformador. El Movimiento Proyecto Sur y la síntesis expresada en la candidatura presidencial de Pino Solanas es el punto de partida en ese camino. Nuestra militancia socialista integrando el Movimiento está total y completamente comprometida en esta tarea que hoy implica instalar en cada barrio, en cada esquina, fábricas, escuelas, universidades y en todo el territorio del país las propuestas del Movimiento y organizar cientos de grupos de militancia alrededor de la candidatura de Pino y las propuestas del Movimiento. Cada compañero y compañera tiene que asumirse como multiplicador de esta orientación política desde Jujuy a Tierra del Fuego.



ma dirección, se impone también atacar las causas de la inflación asociadas a la remarcación de precios estableciendo precios máximos y un salario móvil equivalente a la canasta familiar real. Por supuesto, este conjunto de medidas tiene que ir acompañadas por un protagonismo muy marcado de las organizaciones sociales, obreras y populares, como motores inequívocos de un plan de emergencia de las características que plantea el Movimiento Proyecto Sur

Construcción política y movilización popular

Las tareas que coloca como desafío el momento histórico de nuestro país y el mundo recorrido por vientos de cambio profundo, son de una magnitud enorme. Decimos esto conscientes de que la emancipación de nuestro país tiene dos condiciones ineludibles: desarrollar una extendida y masiva movilización política popular; y poner en pie una alternativa política canalizadora de esa movili-

Nuestras Cinco Causas

Estas son las Cinco Causas fundamentales que defendemos desde el Movimiento:

- I Causa por la igualdad y la justicia social
- II Causa por la recuperación de los recursos naturales, la soberanía y la defensa del patrimonio y el medio ambiente
- III Causa por la democratización de la democracia
- IV Causa por la cultura y la educación basados en una ética solidaria y de respeto a la dignidad humana
- V Causa por la reconstrucción de las industrias y servicios públicos, la promoción científico-técnica y la integración autónoma de América Latina



De Flores a Once en tren por la reestatización.

Hacia nuevas revoluciones democráticas

Un nuevo despertar que amenaza

Desde inicios del 2011, el mundo se conmueve por el comienzo de un proceso de movilización y revoluciones en el norte de África, la lucha Palestina y del pueblo árabe en su conjunto. En medio de la extrema preocupación imperialista, ya nada tiene de nuevo los episodios enmarcados en la nueva etapa mundial que vivimos desde el inicio de la crisis capitalista, en el corazón



Sergio García
Secretario de Relaciones Internacionales
MST en el Movimiento Proyecto Sur

Cuando tras días de enormes movilizaciones caía el régimen y el gobierno de Ben Alí en Túnez, un sudor frío debió recorrer las espaldas de los líderes de los poderes imperiales y de todas las autocracias de la región. Seguramente los atormentaba un interrogante ¿Acontecería

democrática-popular.

Cuando ya se cuentan más de 300 muertos y jaqueado por cerca de dos millones en las calles que ignoraron el toque de queda y superaron el corte de Internet y otras comunicaciones, Mubarak sintió el golpe pero a la vez ensayó una maniobra: anunció que no irá por su reelección en setiembre, mientras el ejército que se vio obligado a permitir las movilizaciones ahora pide que el pueblo regrese a sus hogares. Pero ninguno logra detener el proceso. Además, a diferencia de lo que sucede con la policía y otras fuerzas de seguridad, las masas tienen otra relación con el ejército, proveniente del rol jugado por sus oficiales y

Un golpe profundo a la estrategia imperialista para Medio Oriente

Cada vez que se hace referencia a la heroica lucha Palestina, es muy común hacerlo constatando la política conjunta y los acuerdos de EEUU e Israel, y las medidas represivas y de persecución y hacinamiento sobre el pueblo palestino. Pero esto es una parte de la política imperialista para Medio Oriente. La otra, que ha jugado un rol fundamental para contener la revolución del pueblo árabe, ha sido la compra con millones de dólares de los gobiernos de distintos países de la región que traicionaron la causa palestina y árabe. Y dentro de estos, Egipto fue de los fundamentales, junto a Jordania y Marruecos. Egipto, es el país más grande y el régimen de Mubarak es directamente financiado por los EEUU con \$1500 millones de dólares anuales para su ejército y fuerzas de seguridad. Por eso cuando vemos hoy, a las masas

do de un tema menor. Sino de la repercusión que tendrá en todo Medio Oriente, la zona del mundo más inestable políticamente y de donde se extrae materias primas y las riquezas petroleras que usufructúan las grandes potencias del primer mundo.

Esta situación también repercute sobre el imperialismo europeo que cínicamente hoy pide democracia, mientras apoyó hasta ayer a estas autocracias. Y sin olvidar que es el mismo imperialismo europeo que décadas atrás intentó a sangre y fuego recuperar el control del Canal de Suez, siendo derrotado. Ahora el proceso abierto se le puede volver como un boomerang sobre el viejo continente, no solo por el debilitamiento de sus negocios comerciales y políticos, sino porque estas revueltas se retroalimentan en la conciencia de millones de trabajadores europeos que también hoy están enfrentando la crisis capitalista. Desde luego, el gobierno de Israel también se atemoriza.

Porque es quien más se aprovechado el rol de las autocracias desde los acuerdos de Camps Davis en 1978 firmados con Egipto, que aislaron al pueblo palestino. Egipto y Jordania juegan un rol clave en su ayuda a mantener el bloqueo a Gaza y a los palestinos. Toda esta estrategia construida desde entonces hoy pende de un hilo. Y en la medida que se extienda la movilización a otros países, será cada vez peor. No es casual, que el gobierno israelí envió un comunicado a través de sus embajadores en los países centrales, presionando para que se ayude al régimen de Mubarak.

El trasfondo de este problema para el imperialismo yanqui en particular, es su propia y ascendente debilidad, que dio un salto con el inicio de la crisis del 2007. Estamos asistiendo a un período de decadencia del poder imperialista yanqui como nunca antes se había visto. Y este proceso de revoluciones, si triunfa en Egipto

y definitivamente se extiende, le dará un nuevo y profundo golpe del que ya recibió hasta hoy. Y eso repercutirá sobre el mundo entero, con más desorden e inestabilidad política y social.

En una nueva etapa mundial, nuevas revoluciones democráticas

A fines del siglo XIX y a inicios del siglo XX, las revoluciones y procesos democráticos estaban identificados con la lucha contra los viejos regímenes feudales por parte de la burguesía, por entonces en ascenso. Con el surgimiento del nazismo y la segunda guerra mundial, las tareas democráticas adquirieron un nuevo carácter y mucho peso concreto, ya que se dirigían contra diversos regímenes capitalistas, y encabezadas por la población en general, con los trabajadores y jóvenes y muchas veces sin la burguesía como actor central. Desde entonces, hubo distintos procesos democráticos que terminaron con siniestras dictaduras. Por dar algunos ejemplos, en la segunda guerra mundial se derrotó al Nazismo. En el propio Egipto hubo procesos nacionalistas encabezados por Nasser en los 50 contra la autocracia, también los hubo en Libia en los años 60 y durante años se extendieron a Siria, Argelia y Yemen del Norte. Estuvo la "revolución de los claveles" en Portugal en los 70. En Nuestro continente se derrotaron dictaduras con la revolución Cubana en el 59, con la Sandinista en Nicaragua años después, y luego en los 80 se derrotó a dictaduras sangrientas en el Cono Sur, como por ejemplo en nuestro país. Aunque distintos, todos esos procesos fueron triunfos importantes que repercutieron durante años. Cuando terminaba la década del 80 se dio otro hecho distinto pero que cambió el mundo: la caída del muro de Berlín y de los regímenes totalitarios de la ex URSS, que ensuciaron el nombre del socialismo y fueron pasados por encima por sus propios pueblos. Como producto de esos cambios todavía hoy existen luchas y procesos en los países del este europeo. En otra situación y enfrentando a los viejos partidos



Manifestantes tirando una Molotov en la plaza Tahir.

o no un efecto contagio? En pocos días, la incógnita se reveló. El empobrecido pueblo de Egipto con su envidiable patrimonio cultural a cuestas, comenzó a gestar un proceso de movilización popular democrática sin precedentes, una semi insurrección de masas, que al cierre de esta edición tiene contra las cuerdas al régimen dictatorial de Mubarak, con tres décadas de existencia. Mientras todos los sectores de la oposición política y la llamada Hermandad Musulmana se reúnen y negocian distintas salidas, ninguno puede atribuirse la dirección del movimiento, con fuerte peso en la juventud, con claros elementos de movimiento espontáneo y masivo y sin peso central del fundamentalismo, más bien una gigantesca movilización

sectores bajos en procesos nacionalistas y de liberación en décadas pasadas. Mientras el dictador hablaba, el canto en la plaza central era "se va, nosotros nos quedamos". Todo un símbolo de la situación. Durante el miércoles, se desarrollaron enfrentamientos con grupos de apoyo al gobierno, pero esto enardece aún más a la población. Al cierre de la edición de este periódico, todo parece indicar que el ya moribundo régimen se encamina hacia su final junto a Mubarak, abriendo una nueva etapa en Egipto y en toda la región.



egipcias pasar por encima de sus tanques, vestirlos de banderas, o sacarse fotos encima de ellos junto a los soldados, estamos asistiendo no solamente al final del régimen dictatorial, sino al fracaso de la política imperialista para la región. Se cae una de sus principales cartas. Y a partir de ahora, ya nada será como antes. O mejor dicho, todo será peor para el imperialismo. Y no estamos hablan-

El Egipto y el Magreb con extenderse

de África, que replantea el escenario mundial y el futuro de la heroica
vuelta atrás. Vientos de revolución y de cambio están en marcha, y son
del imperialismo yanqui.



Retiran el retrato de Mubarak.

de los regímenes democrático-burgueses, en Latinoamérica surgieron y avanzaron después los procesos revolucionarios como en Venezuela, Bolivia o Ecuador, procesos que aún perduran con un carácter nacionalista. Cada uno de estos hechos, que tomamos como ejemplos, reflejaba el contexto internacional que existía en su momento.

Como no podía ser de otra manera, estos nuevos procesos que hoy se desarrollan en el norte de África, son un subproducto directo de una nueva etapa mundial signada por un sistema dominante en crisis, con sus consecuencias sociales y políticas, y con el debilitamiento sostenido del imperialismo y sus regímenes afines como las autocracias del Magreb. Abriendo lugar a que la indignación e impotencia de un joven trabajador y universitario que se incendia a falta de futuro, genere el inicio de un proceso de movilización histórica. Estamos entrando a un profundo proceso de revoluciones democráticas de nuevo tipo, que en su inicio tienen mucho de revoluciones políticas contra el régimen dictatorial pero que por el marco mundial son revoluciones que combinan demandas democráticas con demandas sociales de poblaciones postergadas. Sobre este nuevo tipo de revoluciones democráticas tendremos mucho que aprender y estudiar. En principio, creemos que como todo proceso de revolución no se lo puede analizar estáticamente, es decir, creer que si caen las dictaduras se detiene el proceso. Precisamente será lo contrario por la combinación de tareas democráticas pendientes y por la crisis mundial. La caída de Ben Alí o ahora de Mubarak abrirá la pelea por demandas laborales,

sociales, alimentarias, y esta combinación golpea en los hechos el corazón del dominio capitalista en la región, y a su vez dinamizarán las movilizaciones en otros países. Esta dinámica que por supuesto dependerá del desarrollo de alternativas políticas que planteen cambios de fondo, es la que aterra al imperialismo yanqui y europeo, que impulso y alentó la expoliación de África durante décadas.

El proceso iniciado en Túnez y hoy continuado en Egipto, con las movilizaciones incipientes pero en aumento en Yemen, Marrue-

cos, Argelia y Jordania expresan el profundo malestar y hartazgo social frente a regímenes dictatoriales, pero a su vez frente a condiciones de vida que empeoran al compás de la crisis mundial. Todos podemos ver las movilizaciones en distintos países que reclaman alimentos, una baja en los precios o trabajo. Y también, vemos a miles de jóvenes, muchos de ellos universitarios encabezar las protestas. Son los cientos de miles que no tienen futuro, y que la propia crisis internacional le cerró una de las pocas puertas

Lluvia de piedras durante un enfrentamiento.

que tenían: la entrada a Europa en busca de una perspectiva. La crisis europea que sacudió al mundo durante el 2010, y que sin duda va a continuar, fue originando un giro más represivo en política migratoria. Y esto aviva la explosión interna de los países más pobres del norte de África incluso en su conciencia, ya que el impacto de ver países del primer mundo en crisis alimenta la necesidad de lograr cambios profundos en sus propios países.

La importancia de las tareas democráticas

Los hechos en curso replantean una vez más, el peso enorme que tienen las tareas democráticas en países dependientes, coloniales o semi coloniales. No solamente en sentido de derribar las dictaduras existentes, sino de resolver también tareas democráticas en sentido de la independencia nacional y de nuevos regímenes políticos. En el Magreb, en toda África y también en nuestro continente, habrá

cada vez más procesos de movilización y procesos políticos contra el poder trasnacional, contra las injerencias imperialistas y por la recuperación de las riquezas naturales y recursos estratégicos. En el caso de Egipto y el Magreb, será la pelea por el control del Canal de Suez y por un comercio soberano y al servicio de las necesidades populares, recuperando el control del "oro negro" de la región. No casualmente, Túnez era considerado, hasta antes de la revolución, un paraíso para los inversores. Y también será necesaria la demanda de incautar todas las riquezas y fortunas de los gobernantes. En nuestro continente, los procesos de independencia nacional o emancipatorios también tienen mucha tradición y hoy se expresan en la pelea contra las mineras, las empresas petroleras, la defensa del agua y contra la injerencia de los organismos internacionales de crédito. Y estas peleas forman parte de un mismo proceso mun-

»»»



Un grupo partidario de Mubarak se reúne para atacar una marcha opositora al gobierno durante el día de la huelga general.

dial que lejos de detenerse irá en aumento.

Junto con esto, las tareas democráticas apuntan también a los regímenes políticos. Si cae Mubarak ¿Qué régimen y qué gobierno hace falta? No es nuestra intención dar recetas a la distancia. Pero surge evidente, que hace falta liquidar el parlamento dictatorial, y abrir un debate constituyente donde el pueblo egipcio debata y decida un nuevo proyecto de país, donde las organizaciones obreras, populares y de la juventud tengan un rol protagónico. No es casual, que en su desesperación, el gobierno de Obama y la Unión Europea quieran lograr una transición rápida y acordada, donde ellos sean arquitectos del régimen que vendrá. Que no será el ideal para sus intereses, pero que a su vez saben puede ser mucho peor si el proceso de movilización continúa.

Las demandas democráticas, en todas sus variantes, se combinan objetivamente con el avance a medidas políticas y económicas anti imperialistas y anticapitalistas, y será aún más en esta etapa del mundo. Donde para resolver las necesidades básicas de millones, inevitablemente tiene que avanzarse a procesos independentistas y a la vez contra las ganancias e intereses del capital internacional. ¿O como darle trabajo y un futuro a esos cientos de miles de jóvenes sino es tocando los intereses transnacionales, de las grandes empresas y del sistema financiero? Surge con evidencia clara, que quienes planteamos un rumbo anticapitalista tenemos que impulsar con fuerza las demandas y movilizaciones democráticas, y a la vez alentar la construcción de alternativas amplias que impulsen este camino, que aunque parta de reclamos democráticos, dialécticamente y

en medio de la crisis global, puede avanzar en algún punto y combinarse en sentido socialista.

Vientos de cambio como expresión de un fenómeno mundial

Con las huelgas generales europeas del 2010 y el actual proceso abierto ahora en África, estamos presenciando los primeros episodios de un nuevo contexto mundial. No son fenómenos casuales ni aislados, sino la resultante política y social de un sistema de dominación en decadencia, que por un lado empeora las condiciones sociales de vida y por el otro no tiene la fortaleza para evitar el estallido popular. En nuestro continente, aunque a otro nivel, hay también procesos importantes de luchas sociales y acompañados a estos, nuevos fenómenos políticos que, de una u otra forma, son la expresión superestructural de una

Algunas referencias importantes

• Magreb:



Magreb es la adaptación al español de una voz árabe que significa lugar por donde se pone el sol, la parte más occidental de lo que se denomina el Mundo Árabe. Está ubicado en la región del Norte de África y lo conforman los países de: Marruecos, Túnez y Argelia, aunque actualmente se incluye a Mauritania, Sahara Occidental y Libia.

• Egipto:



Esta ubicado en África entre el Magreb y Medio Oriente. Es el país que juega el rol de corredor comercial hacia Europa, por tener el Canal de Suez. Es el país más grande de la región con 85 millones de habitantes y una clase obrera más desarrollada sobre todo en las zonas de El Cairo y Alejandría, sus principales centros urbanos. Es un centro político, comercial y cultural de mucha importancia. Su ejército y régimen político es directamente financiado por EEUU con 1500 millones de dólares anuales. Y aunque tiene una rica tradición nacionalista, actualmente es el socio fundamental de Israel.

• Canal de Suez:



Es una vía de navegación artificial de 163 km, en territorio de Egipto, que une el Mar Rojo con el Mar Mediterráneo para facilitar el comercio. Acortó enormemente las rutas de navegación que antiguamente tenían que bordear el continente africano. Construido bajo concesiones privadas y al servicio de las potencias, en la década del 50 fue nacionalizado por el gobierno de Nasser. Hoy es un lugar clave para el desarrollo comercial y el control de la zona por parte del régimen de Mubarak en alianza con EEUU e Israel.

• Nasserismo:



El coronel Gamal Abdel Nasser encabezó en 1952 en Egipto, un golpe de estado contra la autocracia del Rey Faisal, apoyado en la oficialidad y sectores bajos del ejército. Fue líder de un proceso nacionalista que marcó una época en la región, comenzando por nacionalizar el Canal de Suez que estaba bajo administración inglesa, avanzó en una reforma agraria y en un plan de industrialización. Extendió su influencia otros países árabes y unificó Egipto con Siria en 1958 bajo el nombre de RAU (Repúblicas Árabes Unidas) intento que fracaso por disputas interburguesas tres años después.

• Acuerdo de Camp David:



Firmado en setiembre de 1978 por Israel (M. Begin) y Egipto (el-Sadat), puso fin mediante negociaciones secretas a conflictos territoriales. Con su firma Egipto aceptó al estado de Israel y pasó a convertirse en su socio. El acuerdo fue rechazado por otros países árabes y en particular por Palestina, la principal perjudicada.

• Situación de la juventud:



El componente juvenil de estas movilizaciones se debe a que el porcentaje de jóvenes en los países es muy grande. Túnez tiene un 52% de menores de 30 años; Egipto, un 63% y Yemen 77%. Por otra parte es el sector al que más golpea la crisis de carestía de los alimentos y la desocupación. No es casual que el detonante de la rebelión tunecina fuera un egresado de informática puesto a vendedor ambulante que se inmoló a lo bonzo cuando la policía le destruyera su puesto de venta.

• Desempleo y crisis social:

En Túnez el desempleo llega al 14%; en Libia al 30%; en Yemen al 35%; en Marruecos, Argelia y Egipto, ronda el 10%. La desocupación juvenil supera por lejos todos estos porcentajes. En todos estos países no se han solucionado mínimamente sus necesidades básicas alimentarias y mucho menos la de vivienda, salud y salubridad (agua corriente, cloacas, etc.). Son pueblos que tienen acceso a Internet donde pueden observar la abundancia de los ricos frente a su extrema pobreza y marginación.



Militares confraternizando con la población.

dinámica de cambios objetiva, por el empuje de millones que buscan nuevos caminos.

Quienes en Argentina estamos construyendo unitariamente el Movimiento Proyecto Sur, sentimos antes las movilizaciones

lanas a Presidente y el darle fuerza orgánica nacionalmente en los sectores obreros, populares, medios y entre la juventud. En esa tarea estamos comprometidos. Mientras desarrollamos una campaña de solidaridad y apoyo a los



Un policía de civil ataca a la manifestación.

del pueblo egipcio una enorme inyección de optimismo. Porque hoy son el punto más avanzado del hartazgo a los viejos partidos y regímenes. La decadencia, de los partidos que en el mundo han permitido el vaciamiento de sus países abre las puertas al surgimiento de nuevas alternativas. Y este proceso, se evidencia también en Argentina. Sobran razones, para creer que el cambio por el que luchamos es posible. Visto el mundo actual, hay mayores condiciones que antes para construir herramientas políticas que disputen el poder real frente a los viejos partidos. Y esas herramientas, solo pueden construirse y adquirir peso de masas, si son el reflejo de diversas corrientes y sectores políticos y sociales, que en unidad, logren una superación. Ese es el desafío del 2011 en nuestro país, fortalecer el Movimiento Proyecto Sur, la candidatura de Pino So-

pueblos que en el norte de África y en Medio Oriente, nos muestran que el cambio es posible, que se puede. Y que estamos en los inicios de importantes cambios en el mundo.

Sábado 12 de marzo,
16 hs: Charla-debate en la regional Norte
"Túnez, Egipto y la revolución en el Magreb y Medio Oriente"
Hablan: María Damasseno y Silvia Arce.
Yatay 93, Boulogne (a media cuadra de la estación)



A Cristina se le cayó la careta

Quiere presos a los pibes pobres

Hace pocos días la presidenta Cristina Kirchner señaló que era "lógico" el planteo del gobernador Daniel Scioli para bajar a 14 años la edad de punibilidad de los menores (actualmente el límite son los 16 años).



Gustavo Giménez

Y en esto se están poniendo de acuerdo finalmente el gobierno y la oposición de derecha defendiendo la media sanción de la ley que aprobó la Cámara de Senadores en el año 2009, creando un régimen penal para menores que baja la edad de imputabilidad a los 14 años. Más allá de tal o cual matiz menor todos, desde Cristina a Macri, a la Carrió, o los radicales, pasando por los PJ federales o kirchneristas, desarrollan un discurso hipócrita parecido: "el problema es la pobreza, la marginalidad, la falta de oportunidades de trabajo y estudio", algunos hasta se atreven a cuestionar a sectores de la mala policía cómplice, hablan de crear institutos modelos de recuperación de los menores, etc... pero si un pibe es acusado de un delito a los 14 años "marche preso".

Y la verdad es que no extrañaría que en un corto tiempo propuestas como las del diputado Alfredo Olmedo para bajar la edad a los 12 años, al que ahora miran todos como a un troglodita, en cualquier

momento les parezcan razonables, porque con políticas como esta van a meter muchos pibes pobres presos... pero la inseguridad va a seguir creciendo.

El crecimiento de la inseguridad

El aumento constante de la inseguridad en estos años tiene su explicación, en el crecimiento de la pobreza y la desigualdad social, por un lado, y en el trípode mafioso de políticos (funcionarios, intendentes, punteros), la policía y esta justicia corrupta, por otro.

Existen, por ejemplo, entre la Capital y el conurbano bonaerense cerca de medio millón de jóvenes que entre los 15 y los 25 años no tienen trabajo, ni medios para estudiar. Un sector de ellos son víctimas del aumento de la droga en los barrios, y a partir de allí víctimas de narcotraficantes y mafias del delito convenientemente protegidas por la policía local y amparados por los funcionarios políticos de la zona. Que permiten que se utilice la desesperación de los jóvenes para utilizarlos como mano de obra barata del delito organizado.

Ricardo Ragendorfer (1) en su reciente artículo "La mafia se viste de azul" (Le Monde Diplomatique, enero 2011), nos relata cómo al

principio del surgimiento masivo de los "pibes chorros", estos eran despreciados por las redes del delito, sin embargo a partir del 2001 cuando los desarmaderos empezaron a pagar precios muy bajos por los autos robados, este sector barato empezó a ser reclutado por las redes del delito organizado.

Así, se da un verdadero calvario sobre este amplio sector juvenil pobre: no tienen acceso a nada, muchos son víctimas de los narcos, son perseguidos por la policía y su "gatillo fácil" (2), e incluso cuando se niegan a ser mano de obra barata de los negocios delictuales de policías y mafiosos son "desaparecidos" como se puso de manifiesto en el caso de Luciano Arruga.

Ragendorfer, al señalar que cada comisaría de la Bonaerense debía recaudar unos 15 mil dólares por mes nos dice que: "El enorme volumen monetario que manejan las cajas policiales no sólo va a parar a las alcancías de los uniformados; también sirve para financiar a buena parte de la clase política y los aparatos partidarios. El lugar de subordinación que ocupan las instituciones policiales dentro de los poderes del Estado hace imposible creer en su autonomía delictiva. Caciques barriales, intendentes, legisladores y hasta gobernadores, son sus favorecidos, mandantes o



padrinos, según sus cargos y capacidad de acción. Fondos para bolsillos particulares y campañas electorales, complicidad en los propios negocios turbios y mano de obra disponible, son algunas de las razones que hacen ineludible este connubio."

En resumen así como fracasaron los aumentos de pena que este gobierno sancionó presionado por Blumberg, esta política de criminalización a la juventud pobre no solo no resuelve nada, le viene muy bien a las mafias que utilizan la marginalidad juvenil para aprovecharse de ellas, y le salva la ropa a la gran mafia política responsable de este desastre social, los que gobiernan y han gobernado el país en los últimos años, los dirigentes del PJ y el radicalismo o el Pro, sean "democráticos, derechosos o progresistas". Son totalmente incapaces para tomar las medidas de fondo.

No solo no va a servir de nada la baja en la edad de imputabilidad, sino que como siempre que se intenta encarar un problema social con medidas represivas o penales, esto en última instancia va a fortalecer las atribuciones de la policía y en sus manos será un nuevo instrumento de represión social, en un recorte y ataque a los derechos democráticos ciudadanos, que no va a hacer sino fortalecer la criminalización de la juventud y la pobreza en un grado cada vez más grave.

(1) Periodista, autor junto a Carlos Dutil de La Bonaerense: Historia criminal de la Policía de de la Provincia de Buenos Aires.

(2) Existen 1.633 asesinados producidos por las balas policiales en los barrios, o torturados hasta morir en cárceles, comisarías e institutos de menores bajo la administración del gobierno de los Kirchner (informe 2010 de la CORREPI)

Hace falta un cambio de fondo

Hace falta un plan sistemático que combinado con medidas de emergencia se enlace a una política de fondo para terminar con la inseguridad. Debe ser producto de un amplio debate en nuestra sociedad. Al servicio de ese debate proponemos a continuación una serie de conceptos que consideramos fundamentales para encarar el tema.

- Hay que reinsertar socialmente a la juventud de los barrios sin trabajo y estudio

- Atacar a la pobreza y marginalidad con oportunidades de trabajo estable y digno para los jóvenes, planes masivos de capacitación laboral y planes de reinsertión escolar, becas que permitan sostenerse mientras estudian y se capacitan.

- Centros comunitarios en cada barrio para el tratamiento de las adicciones. Por clubes deportivos y centros culturales juveniles en las ba-

riadas populares. Cerrar los reformatorios actuales que son centros de formación de delincuentes y reemplazarlos por instituciones abiertas controladas por profesionales de la salud y educación con control permanente de la población.

Y por el otro lado terminar con el trípode del delito de los funcionarios, la policía y la justicia. No hay un desarmadero en el barrio si el comisario, el intendente no lo permiten y el Juez mira para otro lado.

- Por una policía sin genocidas ni corruptos que sea controlada por la población. Que cada barrio elija a su comisario y que los agentes tengan un sueldo digno, derechos laborales y a sindicalizarse, teniendo terminante prohibido ser utilizados para reprimir a la protesta social.

- Terminar con la cofradía de jueces y fiscales corruptos y que estos pasen a ser elegidos y controlados por la población y los trabajadores del poder judicial. Que los fiscales electos funcionen en las comisarías para tomar las denuncias de los vecinos y vayan rotando anualmente.

- Inmediata revocatoria del cargo, inhabilitación de por vida y cárcel a todo funcionario relacionado con bandas de delincuentes, mafia del narcotráfico, de la trata de personas.

- Que se constituyan organizaciones vecinales de seguridad elegidas democráticamente y con mandato revocable, para plantear todos los problemas de seguridad ante la comisaría de la zona y que se tomen medidas en materia de prevención independientes de las que pueda disponer la policía.

Pino Solanas denuncia

El candidato a Presidente por el Movimiento Proyecto Sur señaló a La Nación del 30/01 pasado: "La baja de la edad de la imputabilidad de los menores no solucionará el problema de la inseguridad ni combate o previene el delito, sino que profundizará la criminalización de la pobreza, eludiendo así las responsabilidades del Estado, además es contraria a la Convención internacional sobre los Derechos del Niño, que tiene rango constitucional. Igualmente hay que resolver la salida del modelo tutelar en materia de legislaciones de infancia, del mismo modo que del modelo inquisitivo en materia de justicia penal, y hay que hacer efectiva La ley 26.061, de protección integral del Niño, la Niña y el Adolescente."

Y en declaraciones que al día siguiente fueron recogidas por numerosos medios informativos: "considero increíble que se debata la baja de la edad de la imputabilidad de los menores que delinquen sin querer ver que hay una red de complicidades".

En declaraciones radiales, el titular de Proyecto Sur responsabilizó a "las fuerzas de seguridad, la dirigencia política y un sector de la Justicia por el delito juvenil".

"Cuando tenemos casi quinientos mil chicos que no trabajan ni estudian en la Provincia de Buenos Aires, hay un problema monumental". Además, el diputado remarcó que "el tema social hay que atacarlo de raíz, incluir a la juventud en educación".

Por otro lado, Solanas recordó que, "a mediados de los 90, fue noticia de los matutinos la existencia de más de mil pistas clandestinas", aunque se lamentó porque "quedó en el olvido" cuando "las pistas son fácilmente detectables".

Al respecto, el precandidato presidencial de Proyecto Sur aseguró que "no hay razón, con más de cincuenta mil millones de dólares de reservas en el Banco Central, por la cual no se hayan instalado radares en la frontera".

"La Argentina con puertos libres y aeropuertos privatizados, acá hay una red de complicidad", acusó. (ANDIGITAL.COM.AR 31/01/2011)

Video: "Pino Solanas contra la baja en la edad de imputabilidad" en el programa "A dos voces", Canal MSTTV en WWW.MST.ORG.AR

Contra la inflación y para cubrir el costo de la canasta familiar

Luchemos por un salario digno

El aumento del costo de vida está devorando nuestros ingresos. Que la CGT deje de amagar y convoque a una lucha nacional y unificada.



Rubén Tzanoff

Ahora aumentaron las frutas y verduras, justo cuando más se consumen alimentos frescos. Desde el 2007 hasta el 2010 el INDEC, intervenido por Moreno, informó un aumento de precios del 39% mientras que las estimaciones extraoficiales señalan un 120%. Aunque aún no está totalmente desmadrada, la inflación actúa como un brutal impuesto en el bolsillo de la familia trabajadora, de los desocupados y los jubilados, aumentando la pobreza en el país, que según estimaciones extraoficiales afecta a un tercio de la población.

El gobierno se empeña en negar el aumento real del costo de vida. Para Cristina el problema se resuelve truchando los datos estadísticos. El Ministro de Economía Amado Boudou -transmutado en Lita de Lazzari- quiere que las amas de casa caminen, cuando

más allá de alguna fluctuación, la carestía es común a todos los comercios. Ni recorriendo kilómetros y kilómetros con el changuito van a aparecer los alimentos baratos.

La patronal abre el paraguas. De cara a las paritarias la Unión Industrial Argentina se ve venir una fuerte exigencia por aumentos salariales. Por eso piden que Cristina facilite el diálogo tripartito gobierno-empresarios-CGT. Así pretenden refflotar la idea de un Pacto Social, cuya traducción es ponerle un techo del 15% al incremento del sueldo y evitar que haya luchas.

Estos sinvergüenzas que vienen amasando cuantiosas fortunas encima nos amenazan diciendo que, si el Pacto fracasa: "habrá pujas distributivas descontroladas con reclamos de aumentos salariales y remarcación de precios del empresario".

El Ministro de Trabajo Carlos Tomada, también está "preocupado",... pero por el bolsillo de los empresarios, por eso afirmó que *hablar de aumentos del 30 o 35% "no aporta racionalidad a la discusión"*.

Perro que ladra...

La CGT viene sintiendo la presión que viene desde abajo, lo que hizo que varios gremios consiguieran "gratificaciones de fin de año" y "pagos extraordinarios", sumas no remunerativas y la CGT San Lorenzo viene de realizar acciones por un piso salarial de 5000 pesos. Y como la bronca se va a agudizar con el retorno de las vacaciones y la necesidad de comprar los útiles para que los pibes vayan a la escuela, Moyano ya adelantó que los pedidos se van a regir "por la inflación del supermercado". Sin embargo, sólo son amenazas, ya que lo concreto es que apenas impulsan medidas aisladas y parciales, para presionar; no para encarar un plan de lucha nacional para arrancarles a los empresarios el aumento que realmente se necesita.

Las preocupaciones principales de los burócratas sindicales pasan por dos lugares: la disputa por su ubicación en las listas del PJ y en el Frente Para la Victoria y el cuidado de su quinta de privilegios. Debajo de estas vertientes aparecen las batallas campales como

en el peaje del Parque Avellaneda, las sospechas cruzadas por asesinatos mafiosos, con la modalidad del "ajuste de cuentas", y la corrupción con los medicamentos en las Obras Sociales.

En defensa del salario

Nosotros creemos que hay que implementar un férreo control de precios, castigar a los remarcadores y eliminar el IVA de los alimentos de primera necesidad. Es justo reclamar un importante incremento salarial, reajustable trimestralmente. Dicho aumento debería tener como referencia mínima el 30%, como planteamos desde la CTA. Al mismo tiempo, deben aumentar los ingresos por planes, las jubilaciones y pensiones. Hay dinero para hacerlo si se deja de pagar la deuda externa, no puede ser que los usuarios del Fondo y del Club de París se lleven la plata que nos pertene-



ce. Desde hoy y con más fuerza al regreso de las vacaciones, tenemos que plantear que haya asambleas, reuniones, plenarios de delegados y otras instancias que permitan debatir y votar el porcentaje a reclamar y las medidas de lucha a implementar para ganar. En provincia de Buenos Aires hay que organizar ya la lucha frente a la convocatoria de paritarias en docentes y estatales. Es necesario reclamarle a la CGT que deje de amagar y convoque a un plan de lucha, con medidas nacionales y unificadas por un aumento que supere el 30% como piso y alcance para cubrir el costo de la canasta familiar.

FATE, empresa líder... en discriminación

¡No al desafuero, no a los despidos!

Ante el intento de la empresa de quitarle los fueros para su despido al compañero delegado Víctor Ottoboni, lo trabajadores estamos unidos y firmes para discutir y llevar adelante la resistencia frente a cualquier nuevo

posible, de forma que mida muy bien lo que quiera realizar a futuro.

Por eso, el martes 1º de febrero, los trabajadores de FATE junto a la CTA, organizaciones sindicales, políticas, estudiantiles y

la sentencia por el tema de Víctor. Nosotros teníamos el antecedente de Bogado (ex delegado de Kraft), que este mismo Tribunal había fallado a favor, pero con esto no bastaba. Cuando llegamos al Juzgado nos encontramos con la sorpresa de que por unanimidad los jueces habían fallado contra el compañero Ottoboni. El desafuero sienta un precedente muy malo para todas las organizaciones obreras, violando el derecho que sólo tienen los trabajadores de elegir a sus representantes ante las empresas. Vamos a agotar todas las instancias que dependen de nosotros, pero esto también depende de la parte letrada. Si la empresa FATE accede al pedido del Tribunal de quitarle los fueros y lleva adelante el despido de Víctor, nosotros vamos a hacer un paro de actividades.

Lo que los jueces venían sentenciando, es que en FATE todos los despidos del 2008 fueron discriminatorios, en medio de una paritaria y de una lucha. A Ottoboni lo acusan de acciones en forma individual cuando en realidad fueron mandatos de asamblea, en esa misma lucha. Los jueces de Capital Federal fallan que FATE es una empresa que discrimina a sus trabajadores y realiza acciones antisindicales con sus delegados.



Maxi Bronzuoli, directivo del SUTNA San Fernando, hablando frente al Juzgado.

ataque a nuestra organización sindical y nuestros representantes. ¡Si tocan a uno nos tocan a todos!

Para lograr derrotar este intento de debilitarnos, hace falta la más amplia unidad y resistencia, y desde FATE los trabajadores vamos a convocar a todos para aislar a la patronal lo más

sociales, nos movilizamos desde Av. Centenario y Márquez hasta el Juzgado de San Isidro. Allí hablamos con el Directivo del SUTNA San Fernando, el compañero Maximiliano Bronzuoli.

¿Por qué se movilizaron hoy?

Nos movilizamos al Juzgado para presionar, antes de que salga



El delegado Víctor Ottoboni, junto a Darío Perillo de la Mesa Nacional de CTA, Jorge Cardelli diputado de Proyecto Sur, Vilma Ripoll del MST, Daniel Jorajuría de la Mesa Nacional de la CTA y otros dirigentes.

Y en el caso de Víctor que es un delegado elegido por su base y su sector, la justicia falla en contra. Creemos que esto tiene que ver con que la empresa está retrocediendo con las reinstalaciones de los compañeros despedidos en el conflicto del 2008 y quiere salir con una carta ganadora que es el despido de Ottoboni.

¿Cómo viene la solidaridad con esta pelea?

Es muy buena la solidaridad de todas las organizaciones de traba-

adores, como la CTA que nos están apoyando. La nueva Comisión Directiva electa de la CTA vino hoy a la movilización y nos está brindando ayuda y eso es muy importante. También están los partidos políticos, como el MST, que siempre se solidarizan con estas luchas. Es muy importante todo el apoyo en este momento porque este es el inicio de un posible despido de un compañero delegado y eso es un precedente muy malo para todas las organizaciones de trabajadores independientes.

Tercerizados del Roca, hasta que estén todos adentro...

Hay que seguir en alerta

Los tercerizados del Roca lograron que el gobierno firmara actas y asumiera compromisos. Sin embargo siguen las presiones de la burocracia y el gobierno, por lo que es clave precisar las tareas y las perspectivas para el período que viene.



Mariano Rosa

La lucha de los tercerizados del Roca atravesó distintos momentos. En una primera etapa, se fue instalando en la base de las empresas y de a poco en la opinión pública. El salto lo produjo el crimen de Mariano Ferreyra. En este país, la muerte es un límite inaceptable para el pueblo. Y en las últimas semanas, aunque el trípode de la complicidad —gobierno, patronal y burocracia— montó provocaciones y dilató el cumplimiento de las actas, no pudo evitar la reacción de los tercerizados y la realidad es que una parte grande de los trabajadores ya están en planta permanente. Frente a la presión de Pedraza y Maturano, el gobierno intentó bicicletear a los trabajadores, pero la fuerza del reclamo fue enorme y la propia debilidad del momento político por el que atraviesa Cristina Kirchner hizo que tuviera que ceder.

¿Por qué Pedraza y Maturano

hacen lo imposible —e incluso matan— para que no entren los tercerizados al Roca?

Esta pregunta recorre el movimiento obrero y merece ser respondida. En primer lugar, con las privatizaciones se montó un gigantesco negocio

realizadas por ferroviarios y contempladas en el convenio de trabajo, son realizadas por empresas tercerizadas que pagan menos de la mitad del salario de convenio. La diferencia entre los salarios miserables de los tercerizados y el salario de convenio, constituye el subsidio que el estado asigna a las empresas —con el supuesto objetivo de “mejorar el servicio”— y que en realidad es el botín que se reparten empresarios, funcionarios y dirigentes gremiales. Esta es primera causa de fondo de la brutal y criminal reacción de Pedraza/Maturano.

Hay una segunda razón que unifica con la burocracia sindical del ferrocarril a toda la patronal argentina, la CGT y el gobierno: el terror al efecto “contagio” de la lucha de los tercerizados del Roca (ver, “Carta...”) al conjunto de los tercerizados del país. Por eso, el ataque de la patota que mató a Ferreyra y los paros patronales de La Fraternidad contra el ingreso a planta, tiene el objetivo de frenar un proceso en curso: el surgimiento de una alternativa sindical de reemplazo a la burocracia Verde en la Unión Ferroviaria.

La existencia de oposición a la Verde en el Mitre, Sarmiento y otras, sumada a la bronca nacional y el odio del pueblo a las empresas por el pésimo servicio, configuran un cuadro de situación altamente favorable para poner en pie en el Roca y a nivel nacional una fuerte oposición que desplace a la conducción de burócratas/patrones/



Reunión de ex tercerizados del Roca incorporados a planta permanente con Vilma Ripoll y ferroviarios de distintas líneas en local de Avellaneda de MST en Proyecto Sur.

criminales de la Unión Ferroviaria.

El gobierno K ante un cruce de caminos

Para empezar no alentamos ninguna expectativa en que el gobierno K pueda “romper con Pedraza” sino, que en todo caso, serán los tercerizados los que hagan saltar por el aire ese bloque de complicidad político-económica. Vale decir: este gobierno expresa en la unidad política con la burocracia sindical y las patronales ferroviarias, la más completa y absoluta continuidad del modelo privatista, de transferencia de subsidios, explotación laboral y servicios desastrosos en los servicios públicos iniciado en la década menemista. La lucha de los trabajadores pone al oficialismo contra las cuerdas al dinamitar el frente político con Pedraza/Maturano. Ocorre que en un año electoral, bancar a Pedraza y Maturano, puede significar nuevos procesos de alta conflictividad con los trabajadores e incidir en la delicada coyuntura política por la que atraviesa el oficialismo.

Las tareas y desafíos

Hay que seguir en alerta, orga-

nizados y movilizadose desde cada cuadrilla y especialidad para responder si tocan a un solo compañero. Hoy la prioridad absoluta es lograr que entren todos los compañeros que faltan a planta permanente. Para eso, se necesita unidad de todos los ex tercerizados ya incorporados para que se cumpla el acta, organización por la base y prepararse para las peleas que se vienen. Hay que superar el divisionismo en el que caen algunos grupos y hacer carne en la base las consignas “todos adentro” y “si tocan a uno, nos tocan a todos”. Hace falta además, reagrupar al activismo que coincide con la necesidad de superar la lógica burocrática y de aparato que pretende sustituir a los trabajadores, y también el sectarismo de los que exacerbaban las diferencias para llevar agua a su propio pequeño molino. Es crucial tener política de unidad hacia el conjunto de los ferroviarios del Roca contra la “cizaña” que mete la Verde. Lo central es ubicar a Pedraza y el gobierno como enemigos fundamentales, unificar un frente opositor anti-burocrático priorizando las coincidencias y prepararse para las futuras peleas.

UCRA

Sigue la lucha contra los despidos

El pasado lunes 31 de enero, se realizó una nueva medida de los compañeros de la UCRA, que nuclea a choferes de corta, media y larga distancia.

El conflicto se origina en el hecho de la persecución gremial de las distintas patronales a dirigentes de UCRA, y con la connivencia del Ministerio de Trabajo. Esta persecución, a la fecha tiene a 20 conductores despedidos de las empresas Derudder Hnos., Flecha Bus, Chevallier, Atlántida



UCRA en Retiro.

Línea 57, Costera Criolla, Basa y Urquiza por el solo hecho de ejercer su derecho legítimo a la organización gremial.

Durante varias horas, se realizó un corte al acceso de micros en la estación Retiro, imposibilitando la salida de los mismos. Tras varias horas de lucha, los compañeros encabezados por Silverio Gómez, Secretario General de UCRA, se dirigieron al Ministerio de Trabajo, donde nuevamente no se encontraron soluciones.

Entre otras cuestiones los trabajadores denunciaron lo siguiente: “Exigimos una vez más al Ministro de Trabajo Carlos Tomada, intervenga directamente

para arribar a una solución definitiva del conflicto. Así mismo denunciamos la actitud criminal que coloca a miles de usuarios en permanente riesgo de vida ante la falta de decisión política de la CNRT y la Secretaría de Transporte de la Nación, para garantizar los controles necesarios sobre el estado de las unidades en circulación y el cumplimiento de los tiempos de descanso de los conductores, que son las principales causas de accidentes fatales en las rutas”.

Durante estos días, los compañeros estarán decidiendo nuevas medidas, que convocamos a seguir apoyando, hasta lograr la reincorporación de los compañeros.

Carta a los Trabajadores/as tercerizados de todo el país

Me dirijo a ustedes con la seguridad de que saben de qué les voy a hablar. Mi nombre es Fabián Díaz, soy trabajador ferroviario e integro la Mesa Negociadora como delegado de mis compañeros que me eligieron para representarlos en la lucha que llevamos adelante en el ferrocarril Roca. Estas líneas tienen el objetivo de transmitirles algunas conclusiones que fuimos sacando.

Seguramente ustedes padecen lo mismo que sufríamos nosotros: aprietes, salarios de hambre y condiciones de trabajo casi de esclavitud. Pero sepan que si hay unidad de la base obrera se puede terminar con la estafa del gobierno y sus amigos de la burocracia sindical. También se puede terminar con el trabajo esclavo y lograr condiciones salariales y de trabajo dignas.

El camino no es fácil, pero es posible lograr cambiar esta historia y nosotros somos testimonio de que esa lucha es posible.

Tenemos que pelear para terminar con este modelo de hambre y precariedad y con el modelo sindical que encabezan “sindicalistas-empresarios”. Y por supuesto, los ferroviarios también tenemos como desafío avanzar en una salida de fondo para nuestros ferrocarriles y lograr imponer la nacionalización de todo el sistema bajo control de los trabajadores y usuarios. Por eso, adhiero a las propuestas del Movimiento Proyecto Sur y la candidatura de Pino Solanas para la presidencia del país.

Compañeros/as: Los invito a luchar por un futuro distinto para toda la clase obrera y ser los propios trabajadores protagonistas de ese cambio.

¡Adelante y nunca olvidemos a Mariano Ferreyra!

Luciano Arruga

Se hizo una gran jornada cultural en La Matanza

Este 31 de enero se cumplieron 2 años de la desaparición forzada de Luciano Arruga. En La Matanza hicimos toda clase de actividades exigiendo el castigo a los responsables de su desaparición.

Sonia Magasinik

Se trata de un caso de abuso policial, en el que están implicados ocho policías de la comisaría 8ª de Lomas del Mirador, Partido de La Matanza. En la época de la dictadura esta comisaría fue uno de los centros clandestinos de detención y torturas de la Policía Bonaerense, al que llamaban Sheraton. Fue dirigido en aquellos años por Leopoldo Luis Baume, responsable por la desaparición del artista Héctor Oesterheld, autor de El Eternauta.

La policía siempre está presente cuando se trata de hostigar a los adolescentes

Luciano, en el momento de su desaparición, era un adolescente de 16 años, que como muchos otros en el conurbano bonaerense son hostigados por las fuerzas represivas y obligados a delinquir para su beneficio. Quien se anime a negarse, pone su vida en peligro. Hay testigos que vieron a los policías subir a los golpes a un chico con la descripción de Luciano a un patrullero, y otros que lo vieron detenido y golpeado en el destacamento. Las pericias con perros también lo corroboran.

Son varios los escraches que se realizaron a esta comisaría, y cada aniversario se realiza algún festival en La Matanza exigiendo justicia, en los que participan muchos jóvenes y organizaciones sociales y políticas, ya que es un

caso emblemático y muy sentido en el municipio.

Una actividad exitosa que mantiene vigente el reclamo por justicia

Desde la Mesa Promotora del Movimiento Proyecto Sur en La Matanza, comenzamos a intervenir activamente en este proceso, a través de la Comisión de Políticas Sociales y Derechos Humanos.

Junto a la Coordinadora de amigos y familiares de Luciano Arruga, participamos en la organización de la jornada artística y cultural que se desarrolló este sábado 29 de enero en Av. Juan Manuel de Rosas (Ruta 3) y Quintana, Lomas del Mirador.

La actividad combinó aspectos culturales y políticos y contó con una concurrencia masiva, compuesta en su mayoría por jóvenes. Se cortaron 3 cuerdas de la Ruta 3, desde las 10 hasta las 22hs para instalar dos escenarios donde tocaron más de diez bandas, como Las Manos de Filippi, Karamelo Santo, Falopa, entre otras. En las carpas sobre la plaza, se organizaron charlas donde los abogados de la causa expusieron el caso, y sobre la ruta se montó una feria de stands para cada una de las organizaciones, y una pista de skate para los jóvenes.

Se acercaron a brindar su apoyo los referentes del Movimiento Proyecto Sur, nuestra compañera Vilma Ripoll y Mario Mazzitelli del Partido Socialista Auténtico, quienes charlaron con Vanesa, la hermana de Luciano. También recorrieron el festival Luis Bru-

natti y Victoria Donda, Diputada Nacional.

Las fuerzas que integramos el Movimiento Proyecto Sur en La Matanza, trabajamos muy articuladamente, instalamos un stand en común, en el que exhibimos materiales propios, y difundimos nuestros trabajos en la zona. Participaron los compañeros de Libre Diversidad, e hicieron su aparición en público Las Azucenas, una nueva agrupación de género de las compañeras docentes de La Matanza.

Las autoridades del gobierno y la criminalización

Se trató de una actividad muy importante por el contenido político y social del reclamo, en el marco de los Derechos Humanos, y con una muy fuerte acusación al kirchnerismo, al gobierno municipal de Espinoza, y al gobernador Scioli, que ha puesto sobre el tapete la discusión sobre la baja de edad de imputabilidad. Esta discusión solo apunta a seguir criminalizando y castigando a los niños, a los jóvenes, en especial a los varones pobres, que se encuentran en situación de vulnerabilidad social, con el falso argumento de que así podrán defenderse en un juicio justo, en el caso de que cometan un delito. Pero sabemos bien, que hay leyes y tratados internacionales, que no se cumplen, como La Convención sobre los Derechos del Niño y la Ley de Protección Integral de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes (Ley 26.061). Esta ley implica una reformulación de las relaciones



Vilma Ripoll y Mario Mazzitelli charlando con Vanesa, hermana de Luciano Arruga.

entre los niños y el Estado, es una nueva forma de entender y actuar respecto a la infancia y la adolescencia que supone otro tipo de modelos de organización y gestión. Las disposiciones contenidas en estos instrumentos prevén la protección de los niños por parte del Estado a partir del establecimiento de nuevas instituciones, programas, acciones y prácticas que permitan su inclusión en las políticas públicas universales y en su ámbito familiar y comunitario, revirtiendo la tendencia seguida por el modelo tutelar de segregación de los niños en sistemas especiales de encierro.

En el Derecho Internacional de los Derechos Humanos rige el

principio de no regresividad y de progresividad: está prohibido regresar a instancias anteriores de la cobertura de un derecho, y solo se puede avanzar en dicha cobertura. Regresar a la edad establecida por la Dictadura no parece una medida dirigida a la mejor protección de nuestros niños y adolescentes.

Por eso exigimos que se cumplan las leyes existentes, que se garanticen los derechos de los niños y los jóvenes a desarrollar sus potencialidades, a gozar de una educación y una salud digna, de gozar de la contención familiar adecuada, que el Estado genere trabajo digno par sus padres. En unidad, seguimos reclamando el castigo a los asesinos de Luciano.

Buscan el cuerpo de Julio López

Desde el miércoles la policía realiza peritajes en el Parque Pereyra Iraola de La Plata buscando el cadáver de Julio López.

Lo hace a partir de la presentación de un testigo de identidad

reservada que dijo saber dónde estaba enterrado quien fuera querellante en el juicio contra el ex policía bonaerense Miguel Etchecholz por crímenes de lesa humanidad cometidos durante la dictadura.

Hasta el momento, como dijo Rubén López, su hijo, las excavaciones "tienen más repercusión mediática que jurídica". Más allá del resultado de la búsqueda, no se puede dejar de remarcar que en los cuatro años que van desde la desaparición del compañero López, lo único que hicieron Cristina y Scioli fueron declaraciones típicas del doble discurso, ya que dijeron



estar preocupados por los derechos humanos, pero nunca se jugaron por investigar a fondo, aclarar el caso y castigar a los culpables.

El de Julio López es un caso gravísimo que demuestra que los restos del aparato represivo siguen actuando en la impunidad.

Mendoza

Torturan a los presos

Las instituciones represivas están cruzada por la corrupción y la violencia. Hostigan y matan a los pibes pobres con el gatillo fácil o la desaparición y también someten a toda clase de agresiones a los presos que se encuentran en pésimas condiciones de encierro, violando los más elementales derechos humanos.

Esto que no es novedad, volvió a ocupar la escena cuando imágenes de palizas y maltratos diversos en el penal de San Felipe fueron captadas desde un teléfono celular. Esto ya motivó el pase a disponibilidad del Jefe de Seguridad Interna, Leonardo Escobar y buscan a cinco guardiacárceles. El sistema carcelario no está diseñado para reinsertar en la sociedad a nadie, por el contrario, es un ámbito que lejos de resolver los problemas de marginalidad los agrava.





A tres años del asesinato de nuestro compañero Lázaro Duarte, escribe su hijo Luis:

¡Lázaro, presente!

El próximo 20 de febrero se cumple un nuevo aniversario de la muerte de Lázaro, tras un mes de dar dura batalla por su vida en el hospital Castro Rendón de Neuquén.

Esta vez lo voy a recordar como el militante revolucionario que fue. En sus años de joven tenía sentimiento peronista, como la mayoría del pueblo argentino pero nunca militó en ese partido. El 20 de Junio del 73 participó de esa gran movilización que fue a recibir a Perón a Ezeiza y que terminó en lo que hoy conocemos como la masacre de Ezeiza.

Ingresó al partido, creo que en 1984 (al viejo MAS), y a partir de ese momento no paró de militar por la causa revolucionaria.

A fines de los 80 trabajando en un frigorífico llamado El Bierzo, participo en la lista de oposición que se propuso como objetivo sacar la burocracia del sindicato. Dieron una dura pelea y perdieron las elecciones por poquitos votos. Esto de haber sido activista le costó que a una semana de terminada las elecciones tuviera el telegrama de despido en su casa. Le faltaban algunos años para jubilarse y tuvo que sobrevivir

changuendo de herrero.

Fueron duros esos años, el menemismo y la ola neoliberal mundial avanzaban y era muy difícil ir contra esa fuerza. A pesar de la dificultad, siempre se plantó y le discutía a cualquiera que no había que pagar la deuda externa, que la única salida era el socialismo.

Luego participó del movimiento que encabezó Norma Plá, luchadora del movimiento de jubilados.

Como militante de la Regional Oeste, se caracterizó por estar siempre dispuesto a hacer cualquier actividad que el partido le indicara. Le gustaba encargarse también del mantenimiento del local, de los arreglos cortar el pasto y todas esas cosas que la mayoría no ve, pero que son fundamentales para el funcionamiento de un local político.

Una de las tareas que más le gustaba era anotarse para viajar al interior del país a colaborar con las campañas de afiliación de cada

provincia. Viajó a muchos lugares del país, de sur a norte y siempre trajo los mejores recuerdos de los compañeros de cada lugar.

Su último acto militante es para mí uno de los más importantes. En la tarea de afiliaciones en Neuquén y por defender a un compañero en un ataque a nuestro local, recibió nueve puñaladas que le provocaron la muerte. Y pongo este como su acto más importante, porque lo pinta de cuerpo entero. Enfrentar cualquier peligro aún ante la adversidad y en defensa de un compañero. La moral revolucionaria en su máxima expresión.

En esta nueva etapa que atravesamos ahora, siendo parte del Movimiento Proyecto Sur, se nos abre la posibilidad de acercar al partido a nuevos compañeros, y por eso es necesario valorar y reafirmar qué tipo de militantes tenemos que ser. Necesitamos muchos Lázaros dispuestos a entregar todo por el partido.

Un recuerdo imborrable en Neuquén

A tres años de tu muerte...



Priscila Ottón

Hace poco, Luis, el hijo de Lázaro, publicaba una foto del viejo -ya viejo- trepado en un poste sosteniendo un banderín del MST. Todos los comentarios tenían la misma esencia; tanto para los que lo conocimos en vida, como para los que sólo conocieron el legado que le dejó a nuestra organización: "El viejo dio la vida por el partido";



"Aguante Lázaro"; "Se emociona el corazón"...

Nuevamente me toca escribirte compañero. Pasaron ya tres años desde aquel verano de afiliaciones en Neuquén. Pasaron tres años desde aquel primer atentado, en democracia, contra un local partidario de izquierda... Gobernaban los Kirchner en el país y el MPN en Neuquén.

Logramos constituirnos como querellantes en tu causa, sentando un precedente importante; pero seguimos esperando que la justicia se digna a avanzar. Más aún cuando todo indica que la única pista que siguió la policía y que caratulaba como "robo", lo que para nosotros constituyó un atentado contra nuestro local, nuestra organización y contra tu vida, es falsa.

Hoy como ayer, Sobisch de nuevo impregna los paredones de fascismo, pero esta vez, pretendiendo ganar las internas en su partido; mientras que hace tres años pretendía ser el presidente del país y recibía uno de los más importantes castigos que haya tenido un partido burgués en las elecciones y su candidato. Pagaba el costo del fusilamiento de Carlos Fuentealba.

Hoy como ayer, los Kirchner siguen gobernando. Pero esta vez, Cristina no alcanza a garantizarle al establishment retener el poder -ni la bolsa de gatos que representa la oposición- y nosotros estamos instalando una nueva herramienta para los trabajadores de la mano del

Movimiento Proyecto Sur y Pino Solanas.

Hoy como ayer, nuestro partido sigue afiliando. Pero te puedo contar con orgullo, que hasta ahora, somos la única fuerza de izquierda con legalidad para presentarse en las próximas elecciones a nivel nacional. Y que estamos poniendo la misma a disposición de esa nueva herramienta para ayudar a terminar con el bipartidismo de nuestro país que tanta miseria ha traído durante todos estos años.

No viejo, las cosas no siguen igual. Tu muerte nos cambió. Nos dejó esa enseñanza profunda y clara: "un militante debe estar dispuesto, si hace falta, a dar la vida por el partido". Una verdadera lección de vida.

Y la realidad continua avanzando a pasos agigantados, mientras los trabajadores del mundo se van abriendo camino. Si los vieras: Italia, España, Grecia, Túnez, Egipto... ¡estarías conmovido y seguro con ganas de arrancar para esos lados, para ayudar!

Claro que falta, nos falta conseguir el juicio y castigo a todos los responsables materiales, políticos e ideológicos del atentado y de tu muerte. Pero confiamos en que la movilización de los trabajadores, se encargará de ello. Mientras tanto, seguimos llevando adelante la causa y exigimos a la justicia neuquina, que avance lo más rápido posible. Tu muerte no puede quedar impune. Querido Lázaro... ¡Hasta el socialismo siempre!



Homenaje a Nahuel Moreno



El 25 de febrero al cumplirse 24 años del fallecimiento de Moreno, volvimos a homenajearlo en el Cementerio de la Chacarita. Realizamos guardias de honor y un acto homenaje para recordar a quien fuera el fundador de nuestra corriente. En nombre de la dirección nacional del MST habló el compañero Guillermo Pacagnini y luego entramos la Internacional. Con la presencia de Vilma Ripoll y delegaciones de militantes de las regionales de Capital y Gran Buenos Aires, volvimos homenajear al compañero que puso los cimientos para la construcción de partido revolucionario de masas en la Argentina y una organización internacionalista y socialista. ¡Hasta el socialismo siempre, compañero Moreno!

Impulsemos cientos de mesas “Pino Presidente”

El gigantesco espacio que se genera frente al fracaso del oficialismo y a la impotencia de la “oposición”, es decir de todos los que añoran recomponer el bipartidismo, se palpa en las calles cada vez que las recorremos con las propuestas del Movimiento Proyecto Sur. Porque las Cinco Causas son una primera y firme respuesta a las necesidades y reclamos de grandes franjas de la población. Es posible y necesario generar alrededor de esas propuestas y la candidatura de Pino, un proceso de movilización político social inmenso. Llegando a barrios, fábricas, escuelas, universidades, disputando cada voluntad indecisa.

Las giras por la Costa, Córdoba, las localidades bonaerenses, son los primeros esbozos de una campaña que se va intensificar mucho más y que va a demandar una creciente inversión militante y creativa, para estar a la altura de las circunstancias. La receptividad y repercusión en la gente es notable. Refuerza nuestro optimismo. Tenemos el desafío de recorrer con Pino y los compañeros de las fuerzas integrantes del movimiento en todo el país, todos los ámbitos laborales, de la cultura, los territorios de cada provincia. Y en ese camino, junto

a las pintadas, mesas de difusión, caminatas, actos, intervención en el conflicto social y demás tareas, la actividad político-electoral se tiene que concretar en la construcción de cientos de grupos impulsores de mesas “Pino Presidente”.

Sumate a la campaña

Estamos convencidos que, además de la fuerza militante de los sectores que integramos el movimiento, de sus simpatizantes y adherentes, es posible poner en movimiento a miles de compañeros que amplifiquen la campaña. Miles de trabajadores, vecinos de los barrios populares, jubilados, estudiantes, profesionales, comerciantes, chacareros, miles de voluntades independientes pueden sumar su esfuerzo en las Mesas Pino Presidente.

Como dice Pino en cada lugar que visita: que cada uno traiga a uno o dos ad-



herentes y la fuerza se duplica o triplica.

Desde el MST, estamos aportando al colectivo del Movimiento toda nuestra capacidad militante política, gremial y territorial, barrial y juvenil, nuestras personerías y nuestros mayores esfuerzos al servicio de hacer una gran campaña por Pino Solanas Presidente en todo el país. Te invitamos a sumarte a esta campaña y a poner en pie cientos de mesas “Pino Presidente”.

Afiliate al MST en el Movimiento Proyecto Sur

¡Vencimos la reforma política en Córdoba y vamos por más!

El primer día de febrero el tribunal electoral de Córdoba nos informó que habíamos superado el total de afiliaciones requerido para obtener la personería y que aún restaban fichas por controlar. De esta manera terminan meses de mucho esfuerzo invertido en conquistar una personería muy importante, que se suma a las ya conseguidas y a las que, en las próximas semanas, iremos conquistando a lo largo del país. Con este logro, Córdoba se transforma en la décima provincia donde nuestro partido logra derrotar, en pocos meses, la reforma política de Cristina, Cobos, Alfonsín y Duhalde.

Lo conseguimos gracias al gran esfuerzo militante del MST y nos transformamos así en el primer partido en obtener la nueva perso-

nería en la provincia, lográndolo tres meses antes de que venciera el plazo dispuesto por la justicia. Fueron largas semanas de recorridos, casa por casa, en los barrios populares de la capital, de Río Cuarto, Villa María y San Francisco, entre otras ciudades del interior provincial. En cada casa explicamos la necesidad de poder presentar una alternativa a los partidos de la vieja política, al tiempo que denunciamos los esfuerzos del bipartidismo por dejarnos fuera de la carrera electoral.

Las diez personerías conseguidas hasta el momento muestran el éxito de nuestra campaña de afiliaciones en todo el país. En las próximas semanas se irán sumando más provincias, en las que ya hemos completado todos los requisi-

tos y estamos a la espera de la confirmación por parte de la justicia electoral y también en donde estamos terminando la recolección de fichas. Algunos de estos distritos son: Provincia de Buenos Aires, Capital Federal, Santa Fe, Jujuy, Santiago del Estero, Mendoza, San Juan, Entre Ríos, entre otros.

Cada nueva personería conquistada estará puesta al servicio de impulsar con más fuerza aún la candidatura presidencial de Pino Solanas y el fortalecimiento del Movimiento Proyecto Sur de cara a la pelea electoral en cada una de las provincias. Por eso te pedimos que te afilies al MST en todo el país y nos ayudes afiliando a tus amigos y familiares. ¡Podemos derrotar la reforma política! Lo estamos haciendo, danos una mano.